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Die aktuelle und zukünftige antiangiogene Therapie zielt bevorzugt auf das Zytokin VEGF (Vascular Endothelial Growth Factor) ab, entweder sehr spezifisch über Antikörper oder Peptide, die VEGF oder seine Rezeptoren blockieren, oder weniger spezifisch über Rezeptor-Tyrosinkinaseinhibitoren (RTKI), die neben den VEGF-Rezeptoren zusätzlich immer auch andere, mit ihnen verwandte Tyrosinkinasen hemmen. Das therapeutische Potenzial von VEGF und anderen angiogenen Mediatoren wie Sphingosin 1-phosphat bzw. ihren Rezeptoren ist aber bei weitem noch nicht voll ausgeschöpft. Zusätzlich bieten die direkte Beeinflussung der Tumorvaskulatur durch „Vascular Disrupting Agents“ und die natürlichen Hemmer der Angiogenese, Angiostatin und Endostatin, weitere Angriffspunkte. Auch durch eine besondere Applikationsweise („metronomisch“) kann eine Chemotherapie antiangiogene Wirkung entfalten.


      
        
Vascular Endothelial Growth Factor (VEGF) and its receptors represent the main target of the antiangiogenic therapy to date and in the future, either by specific blocking antibodies and peptides, or by receptor tyrosine kinase inhibitors (RTKI). RTKIs are less specific and also inhibit other related tyrosine kinases. However, the therapeutical potential of VEGF and other angiogenic mediators such as sphingosine 1-phosphate and their receptors is far from being exhausted. In addition, “Vascular Disrupting Agents” that target the established tumor vasculature and natural inhibitors of angiogenesis (angiostatin and endostatin) offer new treatment options. Also chemotherapy itself, when administered in a particular, “metronomic” schedule, can have antiangiogenic properties.
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